
第 8回下鎌田地域小学校統合に向けた 合同会議 議事録（要旨） 

 

【日 時】 

令和 3年 7月 16日（金）18時 30分～19時 05分 

 

【場 所】 

下鎌田小学校 体育館 

 

【主な内容】 

校名案について 

・公募により集まった校名案 345件・164案の中から、事前に 5案以内で選定いただいた投票を集

計したところ 17案となった。この 17案の中から絞り込みをして、教育委員会に提出する最終候

補案を選定する。 

 

【意見交換内容】 

・最終候補として残す校名案や個数、選び方についてご意見をいただきたい。（事務局） 

 

・「下鎌田」が良いと思っているが、もし新しい学校名にするなら「下鎌田ひかり」と「下鎌田みど

り」が良い。これは両校の校歌にも出てくる言葉で、地域の特徴をよく表している。 

ただ、下鎌田小学校の歴史の中で下鎌田西小学校が分かれ、また一つになるという流れだと思っ

ている。新しい校名にするのも良いが、卒業生も多いのでその気持ちも踏まえ、「下鎌田」にす

るのが自然かと思う。 

 

・「下鎌田」で良いと思っている。下鎌田小学校から下鎌田東小学校、下鎌田西小学校が生まれた

ので、統合するなら元に戻るという考えが良いと思う。土地提供者の気持ちを考えると下鎌田小

学校の敷地に建て替えてほしいが、下鎌田西小学校の敷地に建てるのなら、学校名だけでも残し

てほしい。 

 

・「下鎌田」を選んだ。馴染みもあり、伝統を引き継ぐ思いを込めた。子ども達にとっても、両校

にとっても違和感がないと思う。 

 

・下鎌田小学校の方が下鎌田小学校を残して欲しいと思っているのは承知している。ただ、下鎌田

西小学校の方も思いがあり、新たな学校にしたいと考えている。私は、SDGs、共生社会を考え、

「下鎌田ともいき」とした。また、校歌にある「下鎌田ひかり」などの前向きな言葉を選んだ。

統合するので新しい校名にしたい。委員の複数票が入っているものに絞るのが良いと思う。 

 

・「下鎌田」が思いのほか少ないと感じた。委員の複数票が入っているものから選ぶのが良いと思

う。 

 

 



・「下鎌田西」を選んだ。様々な思いがありこれ以外選べなかった。委員の複数票が入っているも

のから選ぶのが良いと思う。 

 

・「下鎌田」と「下鎌田西」は選ばず、新しい学校を作っていく思いを込めて別の名前にした。「下

鎌田第一」は、下鎌田が一番になって欲しいという期待を込めた。他には、「下鎌田ひかり」も

良いと思った。 

 

・新しい名前が良いと思い、「下鎌田ひかり」「下鎌田みどり」「下鎌田みのり」を選んだ。 

 

・校章のイメージから「下鎌田みずほ」「下鎌田みのり」などの新しい学校名を選んだ。 

 

・区内に「ひかり」「みどり」という名称の学校はあるか。 

→ない。（事務局） 

 

・選定にあたり、事務局案はあるか。 

→再投票をする案や、委員から複数票が入った案をそのまま提出する方法もある。（事務局） 

 

・複数票の案以外で、最終候補案としたいものはあるか。（事務局） 

→最終候補案に残してもらいたい案がある。 

 

・それでは、委員から複数票が入った案に、その他の案を加えた、「下鎌田」「下鎌田第一」 

「下鎌田西」「下鎌田ひかり」「下鎌田みずほ」「下鎌田みどり」「下鎌田みのり」の 7案で 

よいか。ここからさらに絞る方法もあるがどうか。（事務局） 

→個数や選定方法について基準はあるか。 

→基準はない。（事務局） 

 

・教育委員会には、この地域をよく見たうえで検討してほしい。 

→学校の歴史や地域の特徴等を伝えたうえで決めてもらう。（事務局） 

 

・他に意見がなければこの 7案でよいか。（事務局） 

→よい。（全員） 

 

・本日の合同会議で最終候補案として 7案選定いただいたことを受け、今後、教育委員会で最終案

の選定を行う。（事務局） 

 

 

以上 


